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Zusammenfassung

        
Albert Döderlein und sein Sohn Gustav haben als Ordinarien in München bzw. Jena die deutsche Frauenheilkunde der ersten Hälfte des 20. Jahrhunderts maßgeblich mitgeprägt. Albert Döderlein hat die nach ihm benannten Laktobazillen und ihre Funktion entdeckt, war einer der Ersten, der die Strahlenheilkunde zur Karzinomtherapie einsetzte, und führte den Gummihandschuh in die Geburtshilfe und Gynäkologie ein. Er schrieb aber auch den gynäkologischen Begleittext zum „Gesetz zur Verhütung erbkranken Nachwuchses vom 14. Juni 1933”. Gustav Döderlein war nach seiner Charité-Zeit von 1936 bis 1945 Chefarzt der gynäkologisch-geburtshilflichen Abteilung des Polizeikrankenhauses in Berlin. Er gilt als Begründer der Schwangerenberatung in Deutschland. Fachlich-wissenschaftliche, aber auch zeitgeschichtliche Aspekte der Biografien dieser beiden Ordinarien werden kritisch gewürdigt.


      
        
Abstract

        
Albert Döderlein and his son Gustav had as professors in Munich and Jena a formative influence on the German gynecology in the first half of the 20th century. Albert Döderlein discovered the lactobacillus named after him and its function, he was one of the first who employed radiotherapeutics in cancer therapy and introduced the rubber glove in obstetrics and gynecology. But he also wrote the gynecologic text to the “Bill for prevention of progeny suffering from an inherited disease dated 14th June 1933”. After his time at the university hospital Charité, between 1936 and 1945 he was medical superintendent of the department of gynecology and obstetrics at the Police Hospital in Berlin. He can be regarded as the founder of antenatal care in Germany. Both scientific and historic aspects of the biographies of these two professors are critically looked right past.
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